

La voix des Laurentides

Lise Pinard – **Monsieur Guy Thibaudeau, chroniqueur en sports d'hiver et par le fait même du ski depuis plus de 50 ans, s'est fait l'écho de tous les événements qui ont fait connaître ce sport au niveau local, national et international par le micro et les entrevues télévisuelles diffusées depuis nos stations québécoises et dans le monde.**

Président du Conseil d'administration du Musée du ski qui déménagera sous peu au cœur de Saint-Sauveur, les citoyens et visiteurs pourront continuer d'apprécier l'histoire du développement de ce sport. Le nouveau local, qui sera installé dans l'ancien édifice de la Banque Nationale, a été cédé à la Municipalité à un prix favorable, car le propriétaire voulait qu'il devienne conservateur de l'histoire de Saint-Sauveur, berceau du ski au Québec, au Canada et par sa présence dans le monde.

Les espaces qui accueilleront les artefacts, photos et écrits, seront aménagés de façon à présenter un visuel plus attrayant, plus aéré, soit une mise en valeur de chaque pièce. Tous les sportifs qui ont évolué depuis les débuts du ski, soit vers 1920, sont présents et il faut dire que Herman Smith «Jackrabbitt» Johannsen y a une place d'honneur, car on peut lui donner le titre d'«initiateur» du ski de fond en Amérique du Nord. Les conditions de neige sur les nombreuses pentes entourant Saint-Sauveur et les sentiers accessibles sur des milliers de kilomètres

lui ont fait vivre un essor qui laisse des retombées économiques annuelles majeures dans la municipalité et ses villages environnants.

Un grand nombre de compétiteurs émérites et médaillés d'Or représente aujourd'hui le Québec et le Canada et ils ont tous été portés par la voix de Guy Thibaudeau, chez nous et à travers le monde, avant qu'il cesse ses activités de chroniqueur pour se vouer au Musée. La réputation des Laurentides figure au premier plan des destinations dans les agences de voyages à l'international, conseillant les skieurs pour le plaisir ou pour perfectionner leurs techniques avec des entraîneurs reconnus.

Nombreux sont les amateurs de plein air et de sports d'hiver qui ont

adopté une façon de vivre où la beauté de la villégiature et le calme en font le lieu idéal pour une résidence permanente ou secondaire ou pour une fin de semaine en famille, entre amis ou en amoureux.

Guy Thibaudeau, citoyen des Laurentides depuis plus de quarante ans, s'est fait le porte-parole des skieurs qui se sont illustrés sur les différents podiums du monde. Skieur invétéré, il a apprivoisé l'hiver et y trouve chaque jour, quelle que soit la température, le temps de mettre le nez dehors. Par une journée douce et ensoleillée, il affronte le haut des pentes; par grand froid, il glisse dans les sentiers qui protègent du vent. L'hiver c'est dehors et toujours trop court!



Guy Thibaudeau

La diffusion de l'information est un atout important pour l'évolution de toute activité où qu'elle soit dans le monde, par son dépassement, ses performances et l'inspiration qu'elle inculque aux jeunes qui ont soif de modèles pour se mesurer à un avenir prometteur. Monsieur Thibaudeau, de par sa profession de chroniqueur, a sans doute allumé l'étincelle qui a inspiré nos skieurs champions actuels. Mission accomplie, monsieur Thibaudeau!

PAROLES D'ENFANTS Darius et Tatïe

Dans son cœur!

Lyne Gariépy – **La religion fait naître une multitude de questions chez plusieurs. Imaginez chez un enfant de 3 ans, à la curiosité inépuisable! C'est ce que j'ai expérimenté avec Darius à l'été 2021.**

Nous sommes alors en pique-nique en visite dans une des villes préférées de notre famille, Hudson. Pendant que Louis, le papa de Darius, et Joanis, mon amoureux, jouent à des jeux de société dans un parc, Chantal, Darius et moi nous promenons dans la ville, alternant magasinage et visites touristiques.

Alors que nous approchons d'une église, Darius, qui a alors 3 ans, nous dit: «Je veux aller à l'église là». Comme il n'est jamais entré dans une église, et que la religion n'est pas un sujet que nous avons abordé avec lui, nous pensons qu'il veut prendre une photo à l'extérieur (car c'est de famille, nous aimons tous les vieilles bâtisses). Nous lui disons oui et nous arrêtons devant l'église. Quelle n'est pas notre surprise lorsqu'il continue son chemin vers la porte et me dit: «Tatie, je veux aller voir dedans.» Je le suis à l'intérieur.

Dès qu'il pénètre dans l'église, il regarde autour et s'exclame: «WOW!». Il se dirige ensuite directement devant Jésus crucifié et me demande: «Tatie, Jésus est sur la croix, ils disent qu'il s'est sacrifié pour nous. Est-ce qu'il a vraiment choisi

de le faire et d'aller sur la croix par lui-même?» Surprise qu'il connaisse Jésus et un petit peu son histoire, ce qu'on ignorait, je lui réponds: «Selon l'histoire, dans le livre appelé la bible, Jésus a accepté son destin, ce qu'il était né pour réaliser. Mais il n'a pas vraiment choisi d'être sur la croix.»

Après un moment de réflexion, Darius me demande: «Tatie, est-ce que Jésus, il a dormi sur la croix?» Et bien là, je dois lui avouer mon ignorance à ce sujet: «Mon loup, Tatïe ne le sait pas, mais je pense que la douleur devait l'empêcher de dormir.»

Ensuite, le prêtre qui préparait la messe vient nous voir, et se réjouit de voir tant de curiosité pour un petit bout de son âge. Nous apprenons aussi par Darius que les bribes d'informations sur Jésus viennent de son éducatrice à la garderie. Après que Darius ait bien inspecté toute l'église, et choisi une image religieuse, nous retournons à l'extérieur.

Sitôt le nez dehors, Darius me demande: «Tatie, les gens, ils disent qu'ils ont Jésus dans leurs cœurs. Moi aussi, je veux avoir Jésus dans mon cœur. Je veux qu'il m'aime.» Je



Darius et Tatïe, en cette journée de 2021, à Hudson, un instant avant que Darius demande d'aller à l'église, qu'il observe avec intérêt du coin de l'œil.

comprends qu'il est inquiet en le regardant, que ma réponse est très importante pour lui. Je m'accroupis à sa hauteur, le regarde dans les yeux. «Mon loup, est-ce que tu es inquiet de fâcher Jésus et qu'il ne t'aime pas?» Petit hochement de tête positif de Darius. «Tu sais, pour avoir Jésus dans ton cœur, tu n'as qu'à l'aimer. Et puis, selon la bible, Jésus aime tous les gens. Il aime les gens qui l'aiment, mais il aime aussi ceux qui ne l'aiment pas. Tu ne peux pas fâcher Jésus. Est-ce que ça répond à ta question?» «Oh oui, Tatïe!».

Depuis ce temps, Darius pose beaucoup moins de questions sur Jésus, mais il adore les églises. Il veut toutes les visiter, ce que nous avons fait l'été dernier dans la région de Québec. Mais ça, ce sera peut-être une autre histoire!

MOTS CROISÉS Odette Morin

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12
1												
2												
3												
4												
5												
6												
7												
8												
9												
10												
11												
12												

Solution page 24

par Odette Morin, mars 2023

- Horizontal**
- 1- Souvent en pleine forêt.
 - 2- Il porte des fruits - Mœurs.
 - 3- Lassantes lorsque trop répétées.
 - 4- Symbole - Lasses - Terme de photographie.
 - 5- Grand nombre - Personnel.
 - 6- Abréviation - Régistre des sons d'une voix.
 - 7- Prénom ou romains - Possessif - Reçu.
 - 8- Ne respectent pas les droits de chacun.
 - 9- Parente - Variante d'un gène.
 - 10- D'être - Mis au parfum.
 - 11- Espace économique européen - Sans motifs - En Champagne.
 - 12- Article - Navets.

- Vertical**
- 1- Recouvertes d'une substance très sucrée.
 - 2- Résultat d'une carence alimentaire.
 - 3- Ce dit d'un membre déformé - Général - Article arabe.
 - 4- Étude des sons.
 - 5- Profond dégoût - Se parle en Inde.
 - 6- Verbe - Pronom - Rivière d'Europe.
 - 7- Nées avant d'autres - Eau-de-vie.
 - 8- Au nord d'Alençon - Aime sûrement les pâtes.
 - 9- Pas utile pour la poste - Constante.
 - 10- Endroit - Largeur d'une étoffe - Médecin.
 - 11- Impasses - Vraies.
 - 12- Fait tourner la romaine.



Inspirations printanières

Doux printemps qui nous cajole de ses doux rayons ensoleillés, qu'il fait bon folâtrer sous la douce brise puis le soir venu, allumer le foyer et bien emmitouffée sous la couette prendre le temps de prendre le temps.

Évidemment, vous aurez fait vos provisions vineuses et serez à l'abri de sortir le soir venu qui, sournoisement, aura glacé le trottoir!

En blanc, un très beau riesling ontarien. Cave Spring nous livre un blanc équilibré et abordable. Une macération de 8 heures des jus avec les peaux amène la complexité aromatique tandis que la longue fermentation de 6 semaines permet au vin en devenir de gagner en rondeur et persistance. La couleur jaune pâle est limpide et brillante, les arômes flo-

raux sont un prélude au plaisir gustatif à venir. En bouche, l'acidité bien présente et en harmonie avec le léger sucre résiduel, l'alcool à 11,5 % rend ce vin très digeste. Ce vin est élaboré avec une utilisation minimale de sulfites et majoritairement avec des levures naturelles. L'ensemble est agréable et convivial. C'est un plaisir non équivoque qui vous attend à l'apéro sur la terrasse presqu'ouverte! Et on pourra terminer la bouteille avec un bout de cheddar vieilli! **Riesling 2021, Cave Spring, Niagara peninsula VQA à 17,20 \$ (14327039).**

En rouge, une petite escapade en Italie, dans la région piémontaise. Le cépage nebbiolo roi et maître dans cette région nordique, se décline sous plusieurs appellations. Aujourd'hui, c'est l'appellation Barbaresco qui retient mon attention. Michele Chiarlo est un producteur important dans la région du Piémont et offre des produits de très belle qualité. Le barbaresco ne fait pas exception! Une magnifique couleur rouge cerise pimpante et assez pâle nous amène sur un

vin aux arômes de fruits rouges et de poivre blanc. En bouche, l'acidité est bien présente et est suivie par des tanins très souples. L'élevage de 18 mois en larges barriques, suivi de l'affinage en bouteille avant la mise en marché permettent à ce vin d'être dégusté dès l'achat! Vous aurez beaucoup de plaisir à boire ce vin avec un mijoté de bœuf à l'anis étoilé ou un canard bourguignon. **Palas 2018, Barbaresco DOCG de Michele Chiarlo à 26,95 \$ (13608891)**

